

## 実務実習の感想

I 大学 5年生

実習に参加する前までは、病院薬剤師はどのようなことをしているかほとんどわからない状態でした。しかし、実習を通していくうちに病院薬剤師がどのような事をしているのか分かり、将来自分がどのような薬剤師をめざすべきなのか参考になりました。

また、実習中では薬剤師の先生方の講義を受けること、手術室見学、カンファレンスの参加、施設内の見学、精神科や脳、循環器に特化している病院での実習など普段経験できないようなことも学ぶことができ、今では国家試験の勉強にも役立っています。その他にも症例報告会を通して1つの疾患に対して深く学ぶことができました。他職種のスタッフから話を聞くこともでき貴重な体験をすることができました。実習中では分からないことは周りの薬剤師の先生に優しく教えていただき、有意義で楽しい病院実習でした。

T 大学 5年生

実習当初は保険薬局で学んだ事を病院実習に活用できるか不安でしたが、スタッフの皆さんはとても親切で、肩の力を抜いて薬局で学んだ知識やコミュニケーション力を活かし実習をすることができました。また私は悪性腫瘍の病態や治療に興味がありました。がん領域の認定を取得されている薬剤師の方が多く勤務されており、抗がん剤治療を受ける患者様への服薬指導、レジメンチェックなど様々な事を学ばせていただきました。服薬指導をした患者さんの副作用の軽減が見られ、患者様から「本当にありがとう！」と声かけられていたのを覚えています。その現場を見て、やりがいのある仕事だと感じ、薬剤師を目指して良かったと思いました。薬剤師免許を取得後は患者様に寄り添える薬剤師になり、がん領域の認定取得を目標に精進したいと思っています。

H 大学 5年生

私は地元の医療を見てみたい、という思いで水戸赤十字病院を実習先で選びました。実習は調剤室など各部門での実習スケジュールがあらかじめ決められているので、効率よく病院薬剤師の業務を学ぶことができました。

特に印象的だったのは、医師、放射線技師、栄養士、心理士、赤十字病院ならではの被災地で活動した方など他職種の方から直接お話を聞ける機会が多く、病院での連携のリアルを学ぶことが出来ました。薬剤師の先生方は優しく、気軽な質問などできるアットホームな雰囲気でした。自分もっと学びたいことがあれば、挑戦させてもらえるとてもよい環境です。充実した11週間をありがとうございました！

J大学 5年生

病院実習では薬剤師の先生と会話することが多く、自分の意見を発現する機会が多くあります。その度に、自分が足りない点に気付くことがあり、指導してもらった内容を反映していくことでスキルアップに繋がることを実感することができました。薬剤師の先生方は親切に指導していただき、とても良い雰囲気を実習に臨むことができました。